

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, miércoles, 21 de diciembre de 1938

Año VIII - Epoca IV - Número 2075

Nuestra firme resistencia, factor decisivo del viraje internacional

Se estufa una esperanza del fascismo

Hostigado por la oposición, el señor Chamberlain, después de intentar quitar importancia a la ayuda italiana a los fasciosos, se ha visto obligado a manifestar que su Gobierno no estaba dispuesto a reconocer los derechos de beligerancia a Franco, en tanto hubiere en España tropas extranjeras, dejándose incumplido el plan inglés aprobado en el Comité de no intervención, relativo a la retirada de voluntarios.

Esta declaración, en boca del primer ministro británico, sobrepasa a cuanto podía de él esperarse en las circunstancias actuales. Se refirió al desplazamiento de "tropas extranjeras", sin emplear esta vez la famosa fórmula de "retirada substancial" de voluntarios, fórmula cuya elasticidad le permitió poner en vigencia el acuerdo anglo-italiano estipulado en abril, cuando la situación de nuestra guerra, superficialmente juzgada, parecía autorizar un pronóstico favorable a los invasores.

Las palabras de Chamberlain, agregadas a la firme oposición, reiteradamente expuesta, del señor Bonnet, despejan por ahora una incógnita inquietante, señalando el fracaso de una maniobra en la cual el fascismo jugaba sus cartas de triunfo.

Desde que tuvieron pruebas contundentes de la enorme capacidad de lucha del Pueblo español, los empresarios de la invasión de nuestro país, confiaron más en la presión de determinados resortes internacionales que en la eficacia militar del conglomerado franquista y de los propios ejércitos de ocupación, obligados a combatir con bajísima moral, no obstante contar con una masa extraordinaria de material bélico.

Hitler y Mussolini, los amos de Franco, esperaban conseguir sus objetivos en España—al amparo de la complicidad de las democracias—mediante un cerco que asfixiara a la República, impidiéndole defenderse. La no intervención en sentido unilateral, servía, indudablemente, los planes totalitarios. Pero la tenacidad creadora y combatiente de nuestro Pueblo, pudo incluso superar los obstáculos que la inícia combinación internacional nos oponía. Después de treinta meses de constante lucha, el enemigo siente cada vez más lejos y problemática la victoria. Nuevamente pone sus esperanzas en un cerco total, verdaderamente asfixiante, para la España leal. Este cerco sería el bloqueo, resultado del reconocimiento de Franco como beligerante. Para obtenerlo, pone en juego Mussolini un nuevo chantaje, amenazando a Francia y contando con los buenos oficios, pacificadores en el sentido muniquense, del señor Chamberlain. Desde hace dos meses se insinuaba en ciertas esferas internacionales, la posibilidad de que se efectuara ese reconocimiento, como consecuencia de las conferencias de París y de Roma. Pero, según se ve, el chantaje fascista ha sido demasiado burdo y ha despertado una reacción saludable, tanto en Inglaterra como en Francia. Por otra parte, mientras la retaguardia fasciosa se descompone aceleradamente, amenazando un derrumbe, la nuestra se mantiene con serena firmeza, en condiciones de afrontar cualquier contingencia, mientras nuestro Ejército está dispuesto, con máxima eficiencia, a rechazar duramente cualquier tentativa enemiga.

Todos estos factores, y principalmente el último, han pesado, sin duda, en la determinación de los Gobiernos democráticos, expresada por Bonnet y por Chamberlain. No habrá, por ahora, reconocimiento de beligerancia para Franco, esfumándose una de las esperanzas en que el fascismo cifraba su victoria. No sabemos qué nuevos resortes pondrán próximamente en juego los invasores de España, pero estamos seguros de que nuestra firme resistencia e inquebrantable voluntad de lucha, prevalecerán inevitablemente sobre las fuerzas del enemigo, amenazado cada vez más de una descomposición ostensible y acelerada.

LA ROMA DE AYER QUE VUELVE



—De momento, estamos ya muy cerca de la época de los Borgias.

¿Gobierno sindical? De tanto en tanto se evoca este fantasma, cuya reacción corresponde legítimamente a quienes tienen particular interés en cerrar el paso a la C. N. T., en la participación de funciones directivas que, en justicia, le corresponden. Viejo y gastado truco, consistente en atribuir al adversario propósitos que no tiene, procurando desprestigiarle. Pero la C. N. T. está muy por encima de estas maniobras y le los individuos que se complacen en reeditarlas.

EL ESPIONAJE FASCISTA EN SUIZA

En Ginebra han sido detenidos nueve espías por indicación de Francia

Trabajaban contra la República española y contra los emigrados de otros países por cuenta de la «Ovra» y de la «Gestapo»

Ginebra, 20.—Hasta ahora, son nueve las detenciones efectuadas con motivo del asunto de espionaje recién descubierto. La encuesta continúa, y es posible que haya sorpresas. Uno de los detenidos, el detective particular, Rochat, pertenecía al grupo fascista de Ginebra, y tomó parte en algunas averiguaciones contra los republicanos españoles y contra los emigrados políticos de otros países. Este detective, que resulta ahora espía, fue encargado de vigilar al director del "Journal des Nations", y se atrevió una vez a presentarse en una agencia de información republicana española.

También ha sido detenida una espía italiana, la bailarina Virginia Reta, casada con un chófer, Capta, a la que se veía continuamente en compañía de personalidades derechistas de Ginebra. Estaba encargada de trasladarse, diariamente, a Annemasse para recoger las informaciones de los espías italianos que trabajaban en la región de Grenoble. También ha sido detenido el abogado Víctor Alois, Demole, director de una titulada "Oriental University", que repartía condecoraciones, laureadas, etc., previo pago. Continúa la encuesta porque

las autoridades francesas, que reconocieron la intervención federal para vigilar los manejos de esta banda, han entregado a la Policía "Gestapo" alemana — Agencia de espionaje. Este se clamaron la intervención federal para vigilar los manejos de esta banda, han entregado a la Policía "Gestapo" alemana — Agencia de espionaje.

Noticias de la Pr nsa extranjera

EN LA ZONA FASCIOSA S RIGITAN ACONTECIMIENTOS QUE EVIDENCIAN S DESMORALIZACION

En muchos periódicos extranjeros, vienen apareciendo estos días noticias que, no por resultar confusas en detalle, dejan de ser de suma importancia, puesto que coinciden en lo fundamental. Y lo fundamental es que en la zona fasciosa se están produciendo acontecimientos graves, de orden interior, que patifican la profundidad del malestar ciudadano y de la propia masa del Ejército nacionalista.

Los periódicos hablan de acontecimientos en Orense, que han obligado a dejar desguarnecido a Santander. Y de sucesos en Pamplona, en Segovia, en Zaragoza y en otras ciudades.

Por otra parte, es, según "National Zeitung", de Basilea, la radio fasciosa de Salamanca, la que se hace eco de la descomposición de la retaguardia rebelde. A este propósito, el citado diario escribe: "Después de informar que 'sin novedad en los diferentes sectores', el 'radio speaker' analiza los hechos de guerra de la semana. Este análisis permite que nos demos cuenta de que la retaguardia franquista, estuvo en mayor movimiento la semana pasada, que la vanguardia en las primeras líneas. 'No tenemos habitudones fácilmente—decía la radio— a llevar una guerra victoriosa. Después de estos dos años de guerra, hay muchos que no se dan cuenta del enemigo, que prepara, no solamente golpes de mano, sino todavía peor... Sobre todo después de las batallas del Ebro, LOS ROJOS SOCABAN EL TERRENO FIRME DE NUESTRA RETAGUARDIA. Nuestras autoridades han detenido últimamente a varios individuos peligrosos, que se escondían bajo varios disfraces. Hay que hacer resaltar que nunca los rojos han hecho tantos esfuerzos, en este sentido, como recientemente. No podemos cerrar los ojos ante esta realidad, consecuencia fatal de la guerra."

La realidad es que, en la zona dominada por los insurrectos y por los italianos y alemanes, la población civil se siente postergada y asimismo acontece con las unidades militares nacionalistas. Italia realiza también una función de política tenebrosa, con persecuciones que originan protestas constantes, y que se traducen en hechos como el del atentado contra el destacado sábio italiano, de que han dado cuenta todos los periódicos recientemente.

Para Franco y sus secuaces, el porvenir está cargado de nubes.

ERUDICION



—Esta parece que es la máscara antigua que utilizaba Francisco I.

Después de la vergüenza de Munich, Praga entrega a los «nazis» un refugiado político alemán condenado a muerte

Praga, 20.—El Gobierno checo ha entregado a Alemania un fugitivo alemán del campo de concentración de Buchenwald, cerca de Weimar. Este fugitivo Pedro Forster, en unión de un compañero, que fue detenido en la frontera germanocheca y condenado a muerte por los "nazis", realizó su evasión el pasado verano. Más afortunado que su camarada, consiguió refugiarse en Praga, donde se encontraba en la actualidad. El Gobierno Hodza negó entonces la extradición que pedía Alemania, por tratarse de un delito político. El actual Gobierno checoslovaco ha entregado a Forster a los gendarmes alemanes, a sabiendas de que, como su camarada, será condenado a muerte.—Agencia España.

Rusia toma precauciones en relación con el asunto de Ucrania

Moscú, 20.—Después de la orden de proceder a reforzar la flota del mar Báltico, ha sido reiterada con referencia a la del mar Negro. Parece que estas medidas adoptadas por el Gobierno están relacionadas con el asunto de Ucrania.

Para el año venidero está prevista la construcción de ocho navíos de guerra, y once para el año 1940.

De momento, la flota del mar Negro ha quedado aumentada con nueve submarinos de 600 toneladas.—Fabra.

La Colectividad de Campesinos de Barcelona y su radio

El Sindicato de las Industrias Alimenticias, por mediación de la Sección Horticultura, ha recibido de la Colectividad de Campesinos de Barcelona y el Radio la cantidad de CINCUENTA MIL PESEAS, como donativo Pro Campaña de Invierno.

Las tendencias de Blum y Faure en el Partido Socialista francés

París, 20.—La Federación del Sena del Partido Socialista se ha manifestado en favor de la tendencia Blum, por 5.000 votos contra 4.486 de la de Paul Faure; 314 a una resolución de conciliación y 172 abstenciones. El Comité federal favorable a la tendencia de Paul Faure ha dividido.



En la Federación de Marsella, la tendencia Blum ha obtenido 178 votos, y la de Faure, 138. En la de Allier, Blum, 1.195, y Faure, 1.012. En los Pirineos, Blum,

Lo que el fascismo busca en Africa

Las cuerdas más sensibles del organismo imperial francobritánico

En un artículo anterior analizamos—groso modo—las apetecibles riquezas que atesora el Continente africano, debidamente apetecibles por las Potencias europeas a causa de ser complementarias de las que ellas, naturalmente, producen. Quiénes se aseguren su monopolio—como hoy lo hacen Inglaterra y Francia y, en menor escala, Bélgica y Portugal—se encontrará en condiciones de disfrutar el privilegio sobre el resto de sus concurrentes.

Pero, además, insinuamos que Africa tiene una enorme significación de orden estratégico, militar. Para los dos imperios que hoy, fundamentalmente, los benefician—el británico y el francés—su posesión es definitiva. Quien aspire a reemplazarlos en su posición hegemónica, ha de intentar, en primer término, herirlos vitalmente en Africa.

El Imperio británico es un organismo colosal, extendido por las cinco partes del Mundo. Su cerebro—se ha dicho—es la "City"; y su corazón, la India. Cierto. Pero no con menor importancia tónica puede asegurarse que su médula espiritual está inculcada por la gran ruta marítima del Mediterráneo y el mar Rojo, con sus dos ramificaciones transcontinentales: la africana de Egipto a El Cabo, y la asiática, de Pulcincha a la India, sucesivamente jaladas ambas por tierra y aire. Sin su control absoluto, dependiente del humor y la fuerza de quien lo ejerce sobre el norte y el Este de Africa, el Imperio británico, de golpe, se retrotrae militarmente a la época anterior a la apertura del Canal de Suez! Y sólo queda libre, para como antes entre sí la casi totalidad del Imperio, la larga ruta del Cabo, fácilmente vulnerable desde las costas y los archipiélagos del Oeste africano.

Esto, en cuanto a Inglaterra. Que en cuanto a Francia, su potencialidad bélica entera puede de la conservación de su Imperio africano y de la libertad con que pueda o no comunicarse con él. El resto de sus posesiones ultramarinas son, en este orden, de un valor muy secundario para Francia. Y aun, dentro de su propio Imperio de Africa, ni la Somalia ni Madagascar son decisivos en un trance extremado. Es el bloque noroccidental—inmenso espacio de casi diez millones de kilómetros cuadrados—, lo que para nuestros vecinos constituye la carta-su con la que esperan poner drape al alud fascista que en Europa se les viene encima. Mas—ocioso es repetir a estas alturas—la condición inexcusable es que semejantes materiales puedan ser transportados, libremente, de un Continente a otro.

Obra, pues, con positivo acierto estratégico el fascismo, concentrando ahora sus miras esenciales en la toma de posesión hacia los objetivos, clave africanos. A tales efectos, Es un—con sus dependencias—constituye la llave occidental. Tarea completa a Libia para el dominio de la cuenca central mediterránea. El flamante Imperio occidental italiano, tendría una base definitiva para dominar el mar Rojo y amenazar al Suda, con la anexión del excelente puerto que es Djibuti, en la Somalia francesa. Y si a Alemania se le desolviese Tanganyika, el ideal, pacientemente realizado por Inglaterra, de la unión de El Cabo con El Cairo, a través de territorios británicos, volvería a la nubosidad de los sueños, cayendo en manos germánicas un buen trozo de la fachada india del Continente negro.

Para el fascismo, en su lucha por la hegemonía del Mundo, sus posiciones africanas más ambicionadas, son:

1. La Zona Norte del Protectorado marroquí. Desde ella se domina la entrada del Mediterráneo y se puede actuar con la máxima eficacia contra el Imperio colonial francés, intentando sublevarlo e impidiendo su comunicación con la Metrópoli.
2. La neutralización del Canal de Suez, amagable desde Libia y Etiopía, que, con la presión de Djibuti, quedaría muy amenazado.
3. Una base firme en la costa atlántica para cortar la otra gran ruta imperial británica, por El Cabo de Buena Esperanza. Los archipiélagos portugueses y, mejor aún, las Canarias, conjugadas con El Sahara español, rinden a maravillas el servicio.
4. Una base firme en la costa india, que sirviese para operar contra el bloque británico austrooriental, apuntando, al propio tiempo, contra la India.

En otra ocasión subyugaremos las consecuencias que se derivan de este sumario análisis de la significación económica y estratégica de Africa. Y vaya viendo el lector cómo siempre, enfóquese como se enfoque la cuestión de la lucha por el predominio mundial, resulta, ante todo y sobre todo, la importancia decisiva de la guerra de España.

PARTE DE GUERRA

Bombardeos de Tarragona y Reus por la aviación extranjera

Sin novedad en los frentes

Las actividades operativas registradas en los diferentes frentes, carecieron de importancia.

AVIACION.—En la mañana de hoy, los aparatos italianos bombardearon Tarragona y Reus, causando víctimas en la población civil.



Simpatía y entusiasmo por los españoles, y hostilidad contra los alemanes en América

LA DELEGACION QUE VA A CHILE LLEGO A BOGOTA, DONDE FUE OBJETO DE UN ENTUSIASMA RECIBIMIENTO

Bogotá, 20.—El avión en que se dirigen a Santiago de Chile don Indalecio Prieto y los demás miembros de la Delegación española que asistirá a la toma de posesión del nuevo presidente chileno, señor Aguirre Cerda, en nombre del Gobierno español, se detuvo unas horas en esta ciudad. El aterrizaje en el aeródromo colombiano, dio lugar a una grandiosa manifestación de simpatía hacia España y hacia la causa de la República. Millares de personas dispensaron una recepción apoteósica a don Indalecio Prieto y a los restantes miembros de la Delegación al descender del avión. Entre la muchedumbre figuraban numerosas representaciones de todos los sectores de la opinión colombiana, lo mismo los elementos integrados en las Sindicatos obreros, como los intelectuales.

El recibimiento dispensado a la Delegación española ha superado a cuantos se han tributado en estos últimos años a las personalidades más eximias que han visitado a Colombia, y constituye el momento más alto de la vida política del estado de ánimo de los pueblos de América, que a diario rinden el homenaje de su admiración y de su cariño a la España heroica.

Desde su salida de Nueva York, el señor Prieto ha recibido constantes peticiones para que participe en los actos públicos organizados en honor de la Delegación española. Lo mismo ha ocurrido

La Prensa socialista y comunista considera ambiguas las declaraciones hechas ayer por el señor Bonnet en la Cámara francesa

Paris, 20.—En "Le Populaire", Brossolte no está satisfecho de las declaraciones de Bonnet en la Cámara francesa. Dice que se trata de las mismas declaraciones hechas en las Comisiones. El señor Bonnet ha declarado que no cederá territorios; pero no ha dicho si quería negociar o no con Italia el peligroso estatuto de los italianos de Túnez. También encuentra ambigua la alusión del señor Bonnet al acuerdo francoalemán que garantiza "las fronteras". La declaración francoalemana sólo garantiza una frontera francesa, la del Rin, sin hablar de las demás.

Tampoco Peri, en "L'Humanité", expresa confianza en las declaraciones del señor Bonnet y del señor Chamberlain. Peri dice que el señor Chamberlain no se opone a ofrecer la Somalia inglesa a Mussolini y que Francia ha oído. Pero, ¿ha renunciado el señor Chamberlain en realidad a sus proyectos? También durante la crisis del mes de septiembre las informaciones desmentidas un día fueron confirmadas después por los hechos.

Peri dice que el señor Chamberlain ha declarado que su Gobierno permanece en contacto con el Gobierno francés respecto a los temas de discusión en Roma; pero esto no quiere decir que el Gobierno francés haya sido informado del alcance de estas conversaciones. El señor Chamberlain no ha querido decir cuáles serán estos temas. "El señor Bonnet continúa Peri — ha declarado que Francia permanece adicta al plan de Londres, lo que significa que el derecho de hegemonía no será reconocido a Franco. Ha añadido que el medio más oportuno para establecer la paz era la retirada de las fuerzas extranjeras de España. Pero sentimos tener que señalar que el señor Chamberlain ha sostenido propósitos desfavorables. "Mientras no se encuentran otros sistemas diferentes del plan del Comité de Londres — ha dicho el señor Chamberlain —, Inglaterra seguirá adicta a este plan." Palabras terriblemente inquietantes. Parecen revelar que se quiere buscar otros sistemas y que estos sistemas ya están descubiertos y serán presentados muy pronto a la aprobación del Gobierno francés, después de que Mussolini los haya aceptado. Es indispensable que se sepa en Londres y en Roma que Francia no está dispuesta a reconocer la hegemonía a Franco y a enviar

El Comité radical y radical-socialista de Chartres, pide el inmediato restablecimiento del Derecho comercial a favor de España

Paris, 20.—El Comité radical y radical-socialista de Chartres, después de discutir la situación exterior, votó por unanimidad una resolución pidiendo que la política exterior esté inspirada por el deseo de unión de las grandes Democracias, de respeto a los pactos en vigor, y de la integridad de nuestro Imperio.

Partidarios de la no intervención en España, dicho Comité afirma la necesidad del respeto integral de los acuerdos de Londres y pide el restablecimiento inmediato del Derecho comercial a favor del Gobierno republicano legal de España. — Agencia España.

FRANCIA-ITALIA

A pesar de su silencio en Cerdeña, se espera que el «Duce», al estilo de Hitler cuando lo de Checoslovaquia, trate de llevar la atmósfera internacional a la máxima tensión

Paris, 20.—El general Dido, comandante de la base de Marsella, y el general Condé, han salido anoche para Túnez. Según algunas informaciones, en los círculos franceses, a pesar del silencio de Mussolini en Cerdeña, se teme algún gesto espectacular por parte de los jefes fascistas para provocar una atmósfera más dramática en Europa, especialmente en vísperas de la llegada del señor Chamberlain a Roma. No se cree, generalmente, que se pueda llegar a un conflicto antes de la primavera; pero se cree que dentro de la primavera Mussolini tratará de llevar la atmósfera internacional a la máxima tensión para obtener concesiones, al estilo de Alemania cuando la reunión de Munich.

"L'Oeuvre" publica que para excitar la "mística antifrancesa" se continúa concentrando escuadras de bombardeo y de casa en todas las bases de Piamonte, Liguria, Toscana y Sicilia.

En las islas de la Pantelaria existe un túnel submarino. Se están formando cuerpos de "voluntarios", concentrados en Caserta y Chieti. Numerosos parados se han alistado para cobrar las 25 libras diarias prometidas. Con esta atmósfera guerrera, Italia trata de obtener concesiones de Francia. Los proyectos de Alemania en la Europa Central animan a Italia a apresurar sus planes mediterráneos. — Agencia España.

UN FASCISTA ITALIANO CONDENADO EN TUNES

Túnez, 20.—El Tribunal de esta ciudad ha condenado a tres meses de prisión y 500 francos de multa, al italiano Ubaldo Rey, empleado del Consulado de Italia y jefe de la organización de ex combatientes italianos. Se le acusa de rebelión ante la autoridad y de organizar una manifestación prohibida. — Agencia España.

CUARENTA FASCISTAS EXPULSADOS DE TUNES

Lugano, 20.—El "Popolo d'Italia" dice que han llegado a Palermo 40 italianos expulsados de Túnez, acusados de desatado a la autoridad y de propaganda fascista. Se trata, en su mayoría, de estudiantes pertenecientes a destacadas familias fascistas de Túnez. Los expulsados han declarado que la situación en Túnez es muy grave, temiéndose desórdenes. — Agencia España.

EL MARRUECOS FRANCÉS RODEADO DE ENEMIGOS

Paris, 20.—Manier continúa en "Ce Soir" su encuesta sobre el África del Norte francesa. Hoy habla de Marruecos, rodeado de enemigos, especialmente después de la rebelión de los generales fasciosos españoles. Al hablar de las riquezas mineras de Marruecos, dice que la propaganda italoalemana se desarrolla cada vez más intensamente con la ayuda de los fasciosos españoles. Italia pide ahora Túnez, mientras Ribbentrop quiere que Francia abandone el Tratado de Versalles en la parte que se refiere a Marruecos. La propaganda en Marruecos se desarrolla por medio de los agentes fasciosos españoles. — Agencia España.

En memoria de los voluntarios ingleses muertos en España

Londres, 20.—Personalidades pertenecientes a todos los Partidos políticos participarán, el próximo 8 de enero, en una reunión solemne, organizada en memoria de los 543 ingleses de las Brigadas Internacionales, muertos en España, en la lucha por la Libertad. — Agencia España.

Un atentado contra el alcalde de Nueva York

Nueva York, 20.—El alcalde de Nueva York, Laguardia, fue atacado hoy por un individuo a la entrada al Ayuntamiento.

Formidable terremoto en Turquía

Estambul, 20.—Se ha registrado en la región de Kircheir un formidable terremoto, que reviste proporciones superiores al sismo registrado el año pasado. Se han hundido cincuenta casas, resultando con averías de importancia más de otros 250 edificios. No se tiene noticia de que haya ocurrido víctimas, ya que la población huyó al campo. — Fabra.

INTIMIDADES DEL «GENERALISIMO»



— ¡Qué taternos más brutos tengo! ¡Cada día pierden más terreno!

LA OPINION AMERICANA SE MANIFIESTA INDIGNADA CONTRA LOS ALEMANES

En Santiago de Cuba se organizó una manifestación que fué disuelta por la fuerza pública

Santiago de Cuba, 20.—Han desembarcado en Cuba 500 marineros alemanes del "Schleswig-Holstein".

Las organizaciones populares habían organizado grandes manifestaciones de protesta, e incluso un movimiento huelguista. Los manifestantes se dirigían hacia el puerto a la hora anunciada para la llegada del buque, pero fueron contenidos y disueltos violentamente por la fuerza pública. Los manifestantes, con brazaletes negros en señal de protesta y pancartas con violentas inscripciones antinazis, victoraban continuamente a la Libertad, a la Democracia y a la España republicana.

En cafés, hoteles, teatros y toda clase de establecimientos, los dependientes se niegan a servir a los marinos alemanes.

Es interesante poner de relieve que antes de la llegada del buque, el comandante militar de la base había ordenado que tanto las autoridades como la población acogeran y atendieran "con toda cortesía" a los marinos alemanes.

La actitud de la población de Santiago de Cuba, ha causado gran sensación, por lo categórico y espontáneo. — Fabra.

MANIFESTACIONES CONTRA LOS «NAZIS» EN CUBA, A LA LLEGADA DE UN CRUCERO ALEMÁN

Santiago de Cuba, 20.—La llegada del crucero alemán "Schleswig-Holstein".

El generalísimo Gamelin visita el Africa francesa

Paris, 20.—El generalísimo Gamelin y el jefe de la Marina de guerra, almirante Darlan, visitarán, próximamente, el Africa del Norte. El generalísimo Gamelin, recientemente, el Africa Occidental francesa. — Agencia España.



EL FRACASO DE LA POLITICA DE APACIGUAMIENTO A BASE DE CONCESIONES

Las relaciones angloalemanas, están en mayor tensión que antes del acuerdo de Munich

Londres, 20.—Los diarios ingleses, incluso el "Times", destacan que la Prensa alemana apoya ahora claramente las reivindicaciones italianas. También subraya la advertencia de la Prensa alemana al Gobierno francés aconsejándole aceptar las negociaciones con Italia para llegar a un acuerdo pacífico. Se reprocha a Bonnet que haya adoptado una actitud intransigente.

El "Times" dice que en el próximo mes de enero Alemania planteará la cuestión de Memel, esperando discutir con Polonia las reivindicaciones alemanas relativas al corredor de Prusia oriental.

El "Manchester Guardian" dice a propósito de las declaraciones de Chamberlain en la Cámara, que el primer ministro ha despertado por lo que se refiere a Alemania y empieza a tener sus dudas. «Por una vez — dice el diario liberal —, el Sr. Chamberlain ha interpretado el sentir de todo el país. En efecto, sería locura extender la mano para recibir bofetadas.»

El "Yorkshire Post" se preocupa de la cuestión del Canal de Suez. A propósito de las relaciones con Alemania, este diario dice que el partido más convencido de la política de Chamberlain no ha podido evitar la deflación en lo que se refiere a las relaciones con Alemania. Las relaciones entre los dos países son más tensas de lo que pudieran ser antes del acuerdo de Munich. En lugar de buena

Frio en Europa

Paris, 20.—La ola de frío continúa en Europa. En Paris, la temperatura ha bajado esta mañana hasta 15 grados bajo cero, y en las otras regiones de Francia de 10 a 16 grados bajo cero. En Paris, la temperatura de esta mañana ha sido la más baja desde 1870, en que el termómetro bajó hasta 25 grados bajo cero. En Alemania hay de 13 a 16 grados bajo cero; en Italia, 15° y la laguna de Venecia está helada. En Rusia, están a 18 grados bajo cero en Moscú, 43 en Novosibirsk y 53 en Petropavlovsk. Numerosas personas han muerto de congestión. En Siberia, el tráfico aéreo ha sido suspendido. En las regiones fronterizas de Mogolia y Manchucuo, el termómetro ha bajado hasta 52° bajo cero, y ha habido varias personas muertas de frío. En el mar Negro se han perdido algunas chalupas a causa de la tempestad. El frío ha llegado hasta Anatolia. — Agencia España.

Los Comunes rechazaron el voto de censura al Gobierno

Londres, 20.—La Cámara de los Comunes ha rechazado por 340 votos contra 143, la moción de censura laborista, relativa a la política exterior del Gobierno. — Fabra.

Una nueva manufactura francesa podrá construir anualmente 100 hidroaviones

Brest, 20.—Junto al estanco de Aber-Brach se están terminando las instalaciones de una nueva manufactura de aparatos de aviación. Se considera que la capacidad de producción de estas nuevas instalaciones será la de 100 aparatos anualmente, especializándose en la producción de aparatos marinos.

Son esperados 300 obreros especializados, que, juntamente con otros 400 reclutados en el país, constituirán el personal de estas manufacturas aeronáuticas. — Fabra.

Inglaterra no puede hacer más concesiones en España

Londres, 20.—El "Manchester Guardian" se ocupó en su editorial del viaje de Chamberlain y Halifax a Roma. "Inglaterra — dice el diario liberal — no puede hacer más concesiones en España, y el único medio de terminar pronto la guerra es eliminar la influencia extranjera." — Agencia España.

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUÑA **AIT** PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, miércoles, 21 de diciembre de 1938 Año VIII - Epoca IV - Número 2075

El silencio elocuente MUSSOLINI O LA ESFINGE SIN MISTERIO

El fascismo es de esas cosas que no engañan a nadie. Ni siquiera a Mr. Chamberlain, aunque parezca lo contrario a simple vista. Ahí está el discurso de Mussolini en la recién inaugurada ciudad de Carbonia, rescatada a la malaria, según ha proclamado el "Duce", por la civilización que él representa. Sabemos que el discurso, que se pronunció con el aparato acostumbrado —banderas, uniformes y demás "bluf"—, fue un trececientado muchas veces por aclamaciones y gritos "Duce!", "Duce!", "Duce!". Pero los espontáneos de "Tuneci Corcega!", no aparecieron esta vez; han dejado de serlo, por lo visto. En fin, Mussolini estuvo parco de palabra y de gesto. ¿Que raro! Hizo un elogio del Pueblo sardo —cantera de obreros y soldados—, y del carbón italiano. Eso fue todo. Un acto de exaltación de la "eterna Italia". Nada más.

De la Italia eterna, pero no de las reivindicaciones italianas. Aquí es donde descubrimos que el fascismo no engaña a nadie. Pues con su silencio sobre éstas, Mussolini no significa que las retiene. Lo sostiene con el silencio, ya que Francia no las ha tomado en serio, gritando ella a su vez: "Queremos el Vesubio", y que Inglaterra, a su vez, también se ha declarado, más o bien, solidaria de Francia en el Mediterráneo. Frente a esto, verdadero "hecho consumado" ya, Mussolini, en lugar de proclamar otra vez aquellas, ha hecho algo quizá más eficaz: referirse a la virtud y fidelidad del Pueblo sardo para el trabajo y la guerra. Siempre es algo. Algo que, por cierto, equivale a resistir delante del Pueblo italiano, y no sólo del sardo, el marco de guerra inevitable, sobre el que se destaca el logro de dichas reivindicaciones.

¿Qué sobre eso sabemos más que ninguna cancillería? La tensión de las cancillerías, quizá haya descendido después del discurso de Carbonia. Nosotros, este puñado de españoles, que sobre eso sabemos más que ninguna cancillería —pues al fin y al cabo sostenemos una guerra indeclinada con el "Duce"—, vemos en el discurso de éste todo lo contrario de lo que los diplomáticos optimistas pretenden ver. Y declaramos que no es que la tensión francoitaliana haya desaparecido, por el lado italiano, ni siquiera que se haya danaturalizado; se ha disimulado, que es distinto, y sólo disimulado. Sigue, por detrás del disimulo, entera y vigente. Ahora podrá decir Mussolini a esas cancillerías: "Vean que las reclamaciones por Corcega y Túnez eran espontáneas. Yo no las he recogido". Pero el juego es bastante burdo. Mussolini guarda silencio, por ahora, por qué razones, en Chamberlain, una rectificación o contención, por lo menos, de complacencia, y, en Bonnet, una repulsa absoluta. Absoluta y sin vuelta de hoja. Es el estilo del fascismo. Cállate delante de la firmeza.

Queremos dar la prueba de nuestra concepción; de que es justa. Por un artículo aparecido en la revista "Relazioni Internazionali", vemos que el silencio de Mussolini en Carbonia, es una simulación; pura maquiavelismo de baja estofa, si se quiere. Tomamos del artículo unos cuantos párrafos bien significativos: "El Pueblo italiano sabe que la monarquía de los Habsburgo ha sido su enemigo hereditario. El Pueblo italiano está perfectamente convencido de que la República francesa es su antagonista histórico actual. El primer enemigo y el segundo tienen un privilegio común: el tratar de cristalizar a Italia".

En tanto que las cuentas mutuas no estén liquidadas, el Pueblo italiano sabrá que su mística internacional es la mística antifrancesca".
En el año XVII de la era fascista, verá la reglamentación ajuste de la partitura secular entre Francia e Italia y una vez más la vida vencerá sobre la conservación decadente".
Ahora volvemos a preguntar: "¿Hay o quien le quepa la menor duda de que Carbonia y su discurso fueron solo un paréntesis instrumental a base de la "Italia eterna", dispuesto para llenar mañana, si hubiera que hacerlo, por la Italia irredenta?... Observemos, por último, que no se trata, en "Relazioni Internazionali", de una revista cualquiera, más o menos "diripida", no. Es una revista, oficial, la del Ministerio de Estado italiano. Ella misma lo declara así en su portada.

Comentando el discurso de Chamberlain, la Prensa inglesa reconoce que la situación internacional sigue siendo difícil, después de Munich

existen; pero el primer ministro prefiere las conversaciones para eliminar estas dificultades.
Londres, 20.—El discurso pronunciado anoche por Chamberlain en la Cámara de los Comunes, es apretado, naturalmente, por la Prensa conservadora y atacado por la Prensa de oposición.
El "Times" y el "Daily Telegraph" defienden la actitud del primer ministro y dicen que otra política acabaría en una guerra, y que Inglaterra aprueba la política de paz del señor Chamberlain.
El "Times" dice que el discurso ha sido una exposición rigurosa que no oculta las dificultades que

El "Daily Telegraph" espera que la contestación del primer ministro a la oposición, causará en Alemania una profunda impresión, porque expresa la opinión de la población de Inglaterra. El diario conservador lamenta que los dirigentes alemanes no hayan hecho nada para favorecer un acuerdo europeo.
El "Daily Mail" aprueba al primer ministro, pero observa que la situación internacional sigue siendo difícil y el primer ministro no ha ocultado la gravedad de los problemas planteados.
El "News Chronicle" felicita al primer ministro porque en vísperas de su viaje a Roma, ha repetido que no ignoraba los peligros de las concesiones hechas a Mussolini, concesiones que pueden poner en peligro la seguridad en el Mediterráneo. El periódico observa que la política que pide la oposición, es la misma política que fue el programa del Partido conservador en las elecciones generales de 1935, por el cual los conservadores elegidos han podido gobernar.
El "Daily Herald", órgano laborista, observa que la contestación del señor Chamberlain no puede satisfacer. No tiene en cuenta ni el Derecho internacional, ni las reacciones posibles de las dictaduras. Todos desean la paz—dice el órgano laborista—, pero no se puede defender el Imperio inglés con la política seguida por el señor Chamberlain.—Agencia Epaña.

EL NOEL DE ESPAÑA



—Mira, la estrella de Noel. Que te crees tu eso... son los besos de un avión de bombardeo!

LA GUERRA CHINO-JAPONESA

CHANG-KAI-SHEK CREA CINCO NUEVOS CUERPOS DE EJERCITO

Chung-King, 20.—El diario chino "Den-Pao", anuncia que el mariscal Chang-Kai-Shek está creando en la provincia de Seguan cinco nuevos Cuerpos de Ejército, formados por 300.000 hombres, que serán enviados a los frentes, con la misión de reconquistar Hankeu. Durante el año actual han sido creadas en China quince nuevas escuelas para oficiales, de las cuales salieron 3.000 jóvenes oficiales chinos en un período de nueve meses. Numerosos estudiantes chinos, franceses, ingleses e italianos han ido a China para seguir los cursos de estas escuelas militares.

pide a los 200.000.000 de musulmanes del Mundo que apoyen la causa de China. — Agencia Epaña.



LA GUERRA DE GUERRILLAS EN CHINA MANTIENE EN JAQUE A LOS JAPONESSES

El diario "Sin-Wen-Pao", anuncia que durante una reunión organizada por el Gobierno chino de Nankín, instrumento del Japón, fué lanzada una bomba, que hirió a numerosas personas. — Agencia Epaña.

LOS MUSULMANES DE CHINA, CONTRA EL INVASOR JAPONES

Chung-King, 20.—Los musulmanes de China han declarado que apoyarán al mariscal Chang-Kai-Shek y la política china contra la agresión japonesa. La asociación cultural de los musulmanes destaca en un manifiesto que desde hace 17 meses, los japoneses bombardean también las mezquitas e insultan al Corán. El manifiesto

Chung-King, 20.—Los chinos han proseguido hoy sus ataques contra Yochow, habiendo llegado a dos kilómetros de la ciudad, que ya se halla bajo el fuego de la artillería china. Aunque los japoneses han enviado refuerzos, se re-

tiran, no obstante, en dirección a Puchi. Al sur de China la situación continúa sin variación. Los guerrilleros chinos tienen en jaque a los nipones, obligándoles a mantener puestos de vigilancia día y noche para evitar sorpresas. — Agencia Epaña.

GUERRA DE RESISTENCIA PARA LOGRAR EL DESGASTE DEL ENEMIGO

Chung-King, 20.— El comandante chino Chen-Cheng, jefe de la cuarta zona de operaciones, o sea, del frente de Yochow, ha declarado a los periodistas que en adelante se procederá con otra táctica diferente a la primera fase de la guerra. Durante esta última, es cierto que los chinos han perdido territorios; pero, no obstante, han podido evitar una victoria decisiva de los japoneses.

Esta nueva fase de la lucha se caracterizará, según las órdenes del mariscal Chang-Kai-Shek, por una resistencia elástica con el fin de desgastar al enemigo. Las principales bases de resistencia se trasladarán a los territorios montañosos, en donde los medios mecánicos japoneses pierden casi toda su eficacia. Así podrán mantener los chinos su iniciativa, recrudesciendo la actuación de los guerrilleros. — Agencia Epaña.

UN MAGNIFICO LIBRO DE EDUARDO DE GUZMA

"MADRID ROJO Y NEGRO" (LAS MILICIAS CONFEDERALES)

Una ojeada atenta sobre los libros que tratan de recoger en sus páginas el reflejo de los hechos que el Pueblo español vive, a partir de las jornadas gloriosas de julio de 1936, no induce ciertamente a la reacción del optimismo en cuanto puede referirse a la aportación de los elementos indispensables para la cristalización de la verdad histórica. Criterios restringidos a los intereses de secta o de partido, acusan, en la mayor parte de los libros publicados, preocupaciones a veces enteramente ajenas al honesto y obligado cultivo de la verdad, y, en la mayoría de los casos, son, en su intención, solamente a medias logradas, vehículos del halago de vanidades particulares, en las que se resumen fines de proselitismo e índices escandalosos de parcialidad.

las regiones del Centro, hasta Extremadura y Andalucía.

En algunos casos, el singular desdén y menosprecio decidido por cuanto, a estos fines secundarios y pobres, en el orden moral e intelectual, no esté referido, rebasa los límites de la más desenfrenada audacia. Toda una balumba de libros y libritos ha sido lanzada a la avida natural de los lectores. Pues bien, a estas alturas, por el contenido de la mayoría de estas expresiones del desenfado o del fervor apologetico, encaminado a la consagración de la parcialidad, de la exposición y examen de hechos, el espíritu de mayor sagacidad, no podría formar un criterio medianamente dotado de conocimiento aproximado, de hechos y de personajes que, en el desarrollo de éstos, han intervenido.

Eduardo de Guzmán, en su obra que basta para consagrar, por sí sola, a un gran escritor y a un agudo y vivaz observador de los hechos, de muchos de los cuales ha sido actor antes que cronista, recoge la relación circunstanciada de la actuación de la C. N. T. y de sus gloriosas Milicias, a partir de los días anteriores al 18 de Julio.

La apología no es la Historia, ciertamente. Y la apología lanzada a la consecución de fines inmediatos de agitación y de turbio manejo de interpretaciones haría más que subjetivas, de los acontecimientos, rinde muy entoservos servicios a las exigencias del criterio histórico y al honesto rigor que ha de presidir el recuento de hechos en primer término y su interpretación también honesta, desprovista, dentro del clima y ambiente, en que se desarrollaron, trabajado por las múltiples corrientes de la acción de todo un Pueblo, su libertad y su independencia, a viva o a muerte.
La mayoría de estos libros, a que nos referimos, alegromente lanzados como banderines de enganche o como diatribas partidistas en las que no se ha separado, ni en la preferencia de las cosas más substanciales, ni en el desdén intencional de la verdad, orillan toda consideración a cuanto no contribuya a la aparente formalización de conclusiones interesadas. Se diría que, para muchos de sus autores, autores de encargo, por otra parte, no existe más mundo que el limitado al radio de sus preocupaciones parciales. Esta preocupación podría haber dado lugar a un florecimiento de la monografía. Con ella viva, se podría contar con una contribución respetable para la Historia. Mas no ocurre tal ventura.
De la misma manera que el predicador recibía el encargo de montar su sermón apologetico en loor de un santo, algunos pretensos Tácitos en fátara, componen su sermón de encargo. Sus engendros no tienen más valor que las peroratas más o menos pintorescas de Fray Gerundio de Campazas.
Como una reacción natural ante la agitación de un mundo de falsedades en cuya sistematización corren parejas el desdén y la injusticia, ha surgido un libro de tipo monográfico, de un indubitable valor. Su título "Madrid Rojo y Negro" (Las Milicias Confederales). Su autor, uno de los más positivos valores jóvenes del periodismo contemporáneo español: Eduardo de Guzmán.
He aquí una obra pienamente lograda en su intención. Para nosotros, como para cualquier criterio imparcial, representa esto libro, además de una reacción airada y necesaria, por los fueros de la verdad, la contribución de más volumen, entre las registradas hasta ahora, a la historia del apertamiento de la agresión fascista en Madrid y en

Sin una palabra de menosprecio y, mucho menos, sin un concepto de agravio para nadie y menos que, para nadie, para la verdad, el autor de "Madrid Rojo y Negro" recoge la participación decisiva de los instrumentos orgánicos y de los hombres de la C. N. T. y del Movimiento Libertario, en las heroicas gestas comunes a todo el Pueblo madrileño, desde el momento en que la reacción fascista levanta cabeza para presentar batalla a muerte a los trabajadores y a los elementos progresivos de nuestra nación, hasta que, ante la invencible y casi mítica resistencia de Madrid, se estrellan definitivamente las tentativas de asalto de las hordas nacionales y extranjeras.
¡A unido aerolismo ignorado y hasta preterido, a cuánto sacrificio y a cuánta acción, perdidos en el anonimato, abren perspectivas de reivindicación justa las páginas de este libro emocionante y caliente, como el mismo fragor inmenso de la lucha mantenida en cien escenarios diferentes a un tiempo! Hombres oscuros en medio del torbellino de los hechos surgidos de aquellas muchedumbres azules, crispadas de coraje y vetebrados de un brio moral, que sólo, raras veces, suele darse en los trances históricos de los Pueblos, que en la calle de la Luna madrileña se agitaban en las primeras jornadas de la guerra, realizaban el milagro de salvar a Madrid en las diferentes coyunturas de mayor aprieto, de reconquistar para el Pueblo, territorio, aldeas y ciudades, hasta los límites de Portugal por Extremadura, hasta los límites de Aragón por Guastajara.

Hombres nada más que conocidos en las encendidas y duras luchas proletarias, pero tan poco nada; nombres, como Eduardo Vela, David Antón, García Prada, Mora y Tanco, entre otros, muchos de los cuales marcharon marchando a la cabeza de las formaciones de los milicianos obreros, cuando todo se había venido abajo, y sólo el Pueblo, y especialmente el proletariado, hacia frente a la facción, con eficacia y decisión inquebrantables, defendían entre un mar encrespado de problemas, resolviéndolos, venciendo toda suerte de dificultades, en su preparación, con su espíritu, con su trabajo incansable, plenamente sintonizado con el latido profundo y magnífico del gran espíritu popular, que hizo posible muchas victorias, en circunstancias realmente inauditas. Pueblo en su expresión más combativa y generosa para el sacrificio, es lo que alienta en todos los párrafos de este gran libro de Eduardo de Guzmán. Pueblo sin trampa ni cartón, heroísmo caído y verdadero. Pueblo directo y no interpretado con arreglo a patrones.
La vida misma, como una tempestad inmensa que vivió Madrid, en los momentos más duros, en los momentos más difíciles, se cuanto bulle, grita y se desangra, sufre y muere para la inmortalidad, en "Madrid Rojo y Negro".
Y en medio de este torbellino, la acción serena, la visión clara, la decisión precisa, la orden terminante y necesaria, para lograr lo que se logró de unos hombres: los que con voluntad de acero llevaron a las Milicias Confederales, no a conquistar laureos artificiales sino a morir para vivir, a taponar desherencias de héroes de papel y de grabado, a refirir el derecho a la vida con el enemigo con uñas y con dientes, a oponer a sus afijas los pechos y a montar la voluntad invencible de Madrid inmortal.

(I) Editorial Tierra y Libertad, Barcelona, 1938. En 8.º, 200 páginas.

HOY COMO AYER LA CONDUCTA DE LA C. N. T. ES UNA LINEA RECTA

La C. N. T. ha dado, desde el primer día de su incorporación a las funciones directivas del Pueblo en armas, ejemplo de lealtad y de fortaleza. Su línea de conducta ha sido y sigue siendo de limpieza y claridad. Nada turbio, nada que pueda ser estigma o afrenta puede echarse en cara. Y esa conducta de limpieza, de claridad y de lealtad, se ha acentuado en sus relaciones con los demás sectores antifascistas.

Preocupada sólo de ganar la guerra, entregándose completamente a este fin, los episodios, las luchas mezquinas, cuanto de lamentable haya ocurrido en la retaguardia, no ha sido bastante ni lo será jamás, para desviar de su camino: un camino recto e inflexible trazado con la mirada puesta en aplastar al fascismo.

Al pedir hoy su reintegración a las funciones de Gobierno de la Generalidad, no tiene, como no tuvo nunca, afanes egoístas. Pretende sólo que se reconozca su fuerza auténtica y que se dé a estas fuerzas la intervención proporcional que deben tener en la dirección del Pueblo, afirmando, con su responsabilidad en tales puestos, la unidad estrecha que ha de presidir las actividades de los antifascistas en estas horas solemnes y decisivas.

En su demanda, no alienta ningún anhelo de preterición para nadie, persona o Partido, sino sencillamente el deseo de dar a las enormes masas que representa, la garantía de ser representadas dentro del Gobierno de la Generalidad, con lo cual no se haría sino estricta justicia.

Esta actitud, franca, limpia y noble, de colaboración antifascista, es la que ha caracterizado siempre a la C. N. T. Y a mayor abundamiento por la demostración de este aserto, reproducimos seguidamente un documento redactado con motivo de la última crisis política de la Generalidad, el cual evidencia que, hoy como ayer, la C. N. T. ha mantenido la misma línea ejemplar, que se traduce en ganar la guerra, facilitando la obra del Gobierno.

LA CRISIS DE LA GENERALIDAD

Plantada la crisis nuevamente en el Gobierno de la Generalidad, desde las primeras entrevistas tenidas con el Presidente de la misma, para hallar una solución al problema político, le hemos dado toda clase de facilidades.

Pública es la actitud de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, al respecto, por la misma nota que, entregada por nosotros al Presidente, éste facilitó a la Prensa, que, reproducida íntegra, dice así:

"Llamada a consulta la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña por el Presidente de la Generalidad, le ha hecho entrega de la siguiente nota:

"Presidente: Considera la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, que el Gobierno de la Generalidad, ante los graves momentos que vivimos, y la intensificación de la cruz de la lucha, ha de tener por principio, ahora más que nunca, la unión de todos los sectores antifascistas y la colaboración de todos ellos en el Gobierno, representados por las dos Sindicatos: U. G. T.-C. N. T., U. D. R. y E. R. C., y ha de procurar mantener una política rectilínea en el sentido de la lucha contra el fascismo, de afianzar las libertades populares y de afirmar las conquistas de justicia social que estén más en consonancia con las aspiraciones y necesidades del Pueblo y con los mismos sacrificios que la guerra impone.

La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña entiende que el Gobierno de la Generalidad, debería constituirse en la misma proporcionalidad que el anterior, sin debilitar ninguna tendencia; más, de cara a la guerra y dispuesta a los sacrificios máximos, para dar ejemplo a todos, se aviene a la solución de que su representación quede repartida a las tres Consejerías que regía en el Gobierno provisional. Preconizamos que haya Comisiones mixtas responsables de asesoramiento en cada Consejería.

EL GOBIERNO DEBE TENER POR PROGRAMA

- Fortalecer la unión de todos los sectores antifascistas. Ganar la guerra.
- Evitar toda política persecutoria y de represión entre los elementos antifascistas y sectores responsabilizados en la obra del mismo.
- Levantamiento de la moral combativa del Pueblo.
- Regularización y revalorización de la vida económica.
- Plan de trabajo ajustado a las necesidades de la guerra y para terminar con el paro forzoso.
- Impedir el aumento de las subsistencias y artículos de primera necesidad.
- Sancionar a los agiotistas y a los especuladores.
- Protección y respeto a las Colectividades.
- Sanearamiento de elementos dudosos de la retaguardia.
- Combatir a la burocracia inútil.
- Armamento eficaz y rápido de toda Cataluña.
- Depuración de los mandos de los Cuerpos armados.
- Desarrollo progresivo de la cultura popular.

Una nota en la que se define la posición de un sector vital de Cataluña, tan concreta, tan ponderada, tan equinime y tan apropiada a las necesidades del momento, no creemos la haya dado en las consultas evocadas, Partido político u Organización sindical alguna.

En ella, la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, hace constar bien claro que, por encima de todo, le interesaba la unión de todos los sectores antifascistas y ganar la guerra, y por medio de esta nota quedaba bien patentizado que era la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña la única que se sacrificaba, que se aviene a perder posiciones para dar ejemplo a todo el mundo, y no porque se sintiera debilitada, como alguien podría querer dar a entender.

CONSEJO DE MINISTROS

Se reunió ayer bajo la presidencia del doctor Negrin, que informó sobre la situación militar. El de Estado, se ocupó de la situación internacional y de la campaña de ayuda a España

Bajo la presidencia del doctor Negrin, se reunió, a las dos de la tarde, el Consejo de Ministros. La reunión terminó a las cuatro y media de la misma. El ministro de Agricultura, señor Uribe, facilitó la siguiente referencia oficiosa:

El presidente del Consejo y ministro de Defensa Nacional dio cuenta al Gobierno de la situación militar.

El ministro de Estado hizo una amplia exposición de la situación internacional y dio cuenta de los trabajos de la Conferencia de Lima y de distintos actos de gran importancia que han tenido lugar estos días en América, revalorando del creciente y cordial interés que inspira nuestra causa en los países hermanos y del impulso que viene tomando en todas partes la acción de la ayuda a España.

Ante las reivindicaciones italianas



—No era esto antes "Viva la dicta" —Sí, pero han cambiado el nombre por sí acaso.

OR
Barc
La de la de
Se ha rra, las parte que mejor dis para una profusión no y mo moral de paicosis la poblac límites, s marchar de priva ndament coacción todo un hencia i
Lo est eiosos y l a la abye frenado, ellos, y de la res y sus con sabotaje sus verd rivali por grup facismo nalista un tal punto les están apart, h mar que a fondo d dado lug dores an una retaj integraci
Frenta con eca una breponer gemónicas de todas guerra, e Guárdem no confie para nos triunfo.
El fa rror, trañ lltares d sas tenti retaguar que si a Debemos alerta, es bre todo elevar el guardia, tución mulo par todas las colabora
El ater alcalde parece la pro
Nueva t ontra el producción. lo circun tre las m alcalde de pular.
Parece animada y Se sabe q de amena gimenos t
Los cir dida enó damente tranjera y rzas de de su ag